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Le projet Trans[Fourm]ation bénéficie d'un financement de la région Auvergne Rhône 
Alpes dans le cadre de l’appel à projets PEPIT 

 

RELEVE DE DECISION DE LA  

PREMIERE REUNION DU GROUPE « SANTE » 

JEUDI 4 MARS 2021  
 

 
Ref : 21-ADM-031 

Lieu : salle au-dessus de la mairie de St Bonnet le Courreau 

 

Présents : Olivier Marcoux (paysan-animateur du groupe), Nicolas Monier, Nicolas Gorand, 

Patrice Mathevon, Josiane Grange, Serge Murat, Julie Duval (INRAE), et Aurélie Passel 

(Syndicat de l’AOP, co-animatrice du groupe). 

Excusés : Franck Pallay 

 

Accueil café/croissants 

Le groupe santé animale aura pour objectifs de partager les expériences et les savoir-faire de 

chacun, à la façon du « prendre soin » du troupeau et de prévenir des problèmes de santé mais 

également de proposer de nouvelles idées du « bien vivre » des vaches laitières. Être attentif 

aux animaux, c’est entrer dans un cercle vertueux : tout en s’occupant de la santé du troupeau, 

l’action est rémunératrice d’un point de vue économique (diminution des charges vétérinaires) 

et humain. 

L’objectif de cette première rencontre est de définir les attentes du groupe et un calendrier de 

travail pour les mois à venir. Des temps de rencontres pourront être organisés, en salle et sur 

des fermes, en lien avec les partenaires du territoire, afin de valoriser les savoirs locaux et de 

partager les expériences de chacun (réussies ou non). Le groupe reposera sur une dynamique 

d’échange, d’écoute et de bienveillance, permettant à tous de participer dans la confiance et la 

convivialité. 

 

Après un temps d’interconnaissance et un tour de table sur les problématiques de santé 

animale sur les exploitations une liste de thématiques à traiter lors des prochains échanges a 

été élaboré. Les thématiques prioritaires retenus sont :  

 

✓ Eviter les antibiotiques au tarissement, 

✓ La gestion du parasitisme,  

✓ La santé des pieds,  

✓ La gestion des tiques  

✓ La santé générale de la vache,  

✓ La vaccination. 

 

L’idée est de faire intervenir des spécialistes sur ces sujets lors des prochaines rencontres qui 

seront organisés à partir de septembre prochain. Aurélie et Julie essaient d’identifier les 

intervenants à proposer au groupe. 

 

Entretemps des échanges continueront à ce faire de manière informelle entre les membres du 

groupe.  


